

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

15-16 DE FEBRERO DE 2025 // HEBREOS

EL SACERDOTE DEL PUEBLO (HEBREOS 5:1-6) JESÚS COMO EL “SUMO SACERDOTE”

El capítulo 4 habla sobre Jesús como nuestro Sumo Sacerdote: nuestro líder, ejemplo y mediador ante Dios el Padre. Este capítulo explica algunas de las funciones de nuestro Sumo Sacerdote.

- Como los sacerdotes del Antiguo Testamento, Jesús nos representa ante Dios, sirve al pueblo de Dios y hizo un sacrificio por nuestros pecados.

TAMBIÉN, GENTIL Y GRACIOSO

Cuando Dios eligió a un sumo sacerdote para guiar espiritualmente a Israel, eligió hombres que eran firmes en la fe, pero también gentiles y amables con los demás.

- Aarón, el hermano de Moisés y primer sumo sacerdote de Israel, era un hombre piadoso que tenía defectos y podía simpatizar con las personas debido a su humanidad compartida.

DEFINITIVAMENTE NO UN HOMBRE PERFECTO

Aarón estaba a cargo cuando Moisés subió a recibir los 10 mandamientos. Moisés regresó y encontró que Aarón había cedido y dejado que la gente adorara un becerro de oro en lugar de a Dios.

- Aarón podía entender la debilidad porque él era débil, pero necesitábamos un Salvador perfecto para lidiar eficazmente con el pecado.

SIMPÁTICO, PERO TAMBIÉN FUERTE

Porque Cristo era humano, compartía similitudes con nosotros. Pero, a diferencia de los líderes humanos, Jesús también era Dios y no tenía faltas ni pecados. Jesús fue tentado, puesto a prueba y maltratado, pero nunca falló.

- Jesús no solo es amable con nosotros; Él es capaz de guiarnos, arreglarnos y sanarnos.

CUANDO LA FE SE VUELVE POLITICA

Dios típicamente seleccionaba a un sumo sacerdote a través de un profeta, pero con el tiempo se volvió político, lo que provocó desastres como los de Saúl (1 Samuel 13) y Uzías (2 Crónicas 26).

- Cuando la política, la ambición egoísta y nuestras preferencias sobre las de Dios entran en la iglesia, distorsionamos lo que debería ser sagrado.

SIMILAR A MELQUISEDEC

Melquisedec es un rey misterioso que apareció brevemente y fue honrado por Abram en Génesis 14. Algunos piensan que fue una Teofanía, otros creen que solo fue un presagio de Jesús.

- Hebreos 7:3 dice que no tuvo padres y es sacerdote para siempre. Literal o no, el punto es que él era un rey justo.

LA MAYORÍA DE LAS PERSONAS QUIERE SER BIEN DIRIGIDA

Los judíos no habían tenido un rey o sumo sacerdote ejemplar en generaciones. Sus políticos y líderes espirituales tenían ansias de poder y buscaban ser servidos, no servir.

- La comparación de Melquisedec con Jesús muestra su anhelo por un liderazgo sabio y piadoso.

EL LLAMADO DE DIOS

El versículo 5 cita el Salmo 2 y confirma que Cristo es designado por Dios para ser nuestro Salvador. La muerte, sepultura y resurrección de Jesús mostraron que éste era un plan divino.

- Jesús no luchó por una posición, ni negó la tarea que Dios tenía para Él. Cristo se humilló y siguió la voluntad de Dios.

EL LÍDER MUCHO SUPERIOR

A diferencia de cualquier otro líder confiado por Dios, el sacerdocio de Jesús duraría para siempre, sería justo como Melquisedec y reconciliaría a la humanidad con Dios.

- Jesús desafió las expectativas. No vino como un líder militar, un político astuto o un rey ostentoso. Vino a ser un siervo.

CALIFICACIONES (HEBREOS 5:7-10)

“GRITOS Y LAGRIMAS FUERTES”

Debido a la angustia mental y física de la crucifixión, Jesús puede identificarse con los problemas y debilidades de la humanidad. Jesús oró al Padre en su momento de angustia y fue “escuchado por su reverencia.”

- ¡Dios también nos escucha si somos humildes y reconocemos que necesitamos a Jesús!

JESÚS FUE ESCUCHADO PORQUE SE SOMETIÓ

Jesús oró: “Padre, si quieres, aparta de mí esta copa...” sin embargo, no se haga mi voluntad, sino la tuya. (Lucas 22:42).

- Jesús puso a un lado sus deseos para permitir que la voluntad de Dios trabajara en Él y a través de Él. Jesús fue escuchado porque sometió sus deseos a los deseos del Padre.

EL VERSO 8 ES DIFÍCIL

“Aunque era Hijo de Dios, aprendió obediencia.” Lucas 2:52 dice que Jesús “crecía en sabiduría.” Si Jesús compartía la omnisciencia de Dios el Padre, ¿cómo puede aprender algo?

- Filipenses 2:7 dice que Jesús “se despojó a sí mismo tomando forma de siervo,” posiblemente renunciando a algunos atributos en la Tierra.

OTRA VISTA SOBRE EL VERSO 8

Algunos sugieren que Jesús no renunció a la omnisciencia, la omnipresencia y la omnipotencia, sino que eligió no usarlas sin consultar al Padre (Marcos 13:32).

- Se reduce a un misterio divino. En este momento, no podemos comprender todo sobre la Trinidad y el ministerio de Jesús.

LA PERFECCIÓN FUE PERFECCIONADA (V. 9)

Cristo siempre ha sido perfecto. El versículo 9 se refiere a la culminación de la misión de Jesús de redimir a la humanidad y convertirse en “Sumo Sacerdote”.

- Jesús llevó a cabo el plan de Dios y alcanzó los objetivos que Dios tenía para Él. Su obediencia a través de la cruz se convirtió en la fuente de nuestra salvación.

SALVACIÓN A TRAVÉS DE LA OBEDIENCIA

Los que tienen fe y obedecen la instrucción y el ejemplo de Cristo reciben la salvación por la gracia de Dios (Efesios 2:8-9).

- Esto está disponible para todas las personas: ricas, pobres, educadas, simples, influyentes y “sin importancia”. El que obedeció hizo la salvación disponible para todos los que obedecen.

OTRA COMPARACIÓN CON MELQUISEDEC

El autor nos recuerda nuevamente que Jesús es similar al (o podría incluso ser) el justo Sumo Sacerdote, Melquisedec.

- El autor luego se detiene para hablar sobre el problema de la madurez espiritual del destinatario. El resto de este capítulo, y todo el siguiente, trata sobre la madurez.

MADUREZ (HEBREOS 5:11-14)

SOLO ES DIFÍCIL SI LO HACEMOS DIFÍCIL

El autor apunta directamente a la ignorancia de los lectores y a su fe mediocre porque son “demasiado perezosos para entender.”

- Esto no ataca su inteligencia, sino su apatía. Incluso los individuos más básicos pueden tener conocimiento salvador y una comprensión básica de la Palabra.

EL EGOÍSMO PROHÍBE LA MADURACIÓN

Jeremías 6:10 dice: “La palabra del Señor les ha parecido despreciable; no encuentran en ella placer.”

Esto se refiere a las personas que no tienen ningún deseo de conocer la Verdad porque podría invadir su estilo de vida.

- El narcisismo invierte el principio de Jesús de que los primeros serán los últimos (Mateo 20:16).

EL NARCISISMO GENERA UNA FALTA DE PROFUNDIDAD

“Deberían ser maestros, [pero] necesitan que alguien les enseñe” cava en el lector y trata de elevarlo al estándar al que se le llama a vivir (v. 12).

- El egoísmo crea un desarrollo espiritual detenido porque muchos “cristianos” no conocen los principios básicos de su fe.

O ESTAMOS MADURANDO O ESTAMOS DECLINANDO

En nuestra relación con Jesús, estamos creciendo hacia Él o retrocediendo lejos de Él, y esto afecta todos los aspectos de la vida.

- El teólogo Thomas Hewitt dijo: “Si las cosas oscuras no se hacen claras, entonces las cosas claras se volverán oscuras.”

TENEMOS QUE COMER PARA CRECER

Debemos madurar espiritualmente (1 Corintios 13:11). La metáfora de la leche vs. la carne señala la evidente desnutrición que tendrán los adultos si su dieta no coincide con su edad.

- Si el narcisismo es una enfermedad, la inmadurez y la falta de interés por conocer la verdad son los mayores síntomas.

ELIGIENDO MEJORAR NUESTRAS HABILIDADES

Debemos elegir entrenarnos para “comer carne” y distinguir el bien del mal.

- El discernimiento no proviene de una repentina ráfaga de perspicacia, sino del uso diligente de los recursos espirituales: la Iglesia, la Biblia, la oración, el consejo, los libros para el crecimiento personal, la rendición de cuentas, etc.

TAMBIÉN ESTAMOS LLAMADOS A AYUDAR A LOS DEMÁS A CRECER

Elegimos madurar por nuestra relación con nuestro Creador. También tomamos esta decisión porque nuestras vidas afectan a innumerables otros.

- Jesús nos salva y nos cambia positivamente. Debemos compartir las Buenas Nuevas sobre la obra de Jesús para que nuestras familias, amigos y vecinos también puedan experimentarlas.

UN SALVADOR PARA AYUDAR A LA GENTE

Jesús nos ama, nos representa ante Dios, sirve a Su pueblo y ha hecho el sacrificio supremo para que no solo podamos ser salvados, sino también transformados más a Su imagen.

- Jesús es más grande que un político, un líder militar o un rey decadente. Él es el Dios Creador que está profundamente enamorado de Su creación.

UNA ERA DE DESARROLLO DETENIDO

Un problema recurrente con las personas es que olvidamos a Dios y a los demás y nos volvemos egoístas. El egocentrismo engendra apatía hacia cualquier cosa que requiera sacrificio personal.

- Cuando pensamos principalmente en nosotros mismos, caemos en un desarrollo espiritual detenido porque la fe no puede crecer en un suelo egoísta.

ELEGIR MADURAR

La salvación no es por nuestro esfuerzo, pero debemos elegir seguir a Jesús para ser salvos.

- De manera similar, si vamos a crecer en madurez, debemos sembrar semillas, regar la tierra y confiar en que Dios dará el aumento (1 Corintios 3). En pocas palabras, la madurez en todos los aspectos de la vida es una elección consciente.

¿ESTAMOS MADURANDO ESPIRITUALMENTE?

El crecimiento viene a través del deseo y la conversación intencional (oración), el estudio (Biblia) y las relaciones que nos agudizan (comunidad de la iglesia). ¿Estamos haciendo estas cosas básicas?

- ¿Estamos eligiendo acercarnos a las cosas/principios divinos y alejarnos de las tentaciones y las cosas destructivas/malvadas?

ALGUNOS BENEFICIOS DE LA MADURACIÓN

- Cuando maduramos espiritualmente, adquirimos sabiduría y discernimiento, nos volvemos empáticos y cariñosos, y disfrutamos de la seguridad, el amor y la paz que solo provienen del Creador.

- La madurez nace en la desinteresada entrega. En ese sacrificio, nos volvemos más semejantes a Cristo y eso impacta directamente a quienes nos rodean.